

RAY EN SEGURIDAD

Boletín Semanal



EN ESTE NÚMERO:

Las nuevas guerras migratorias

El nuevo MAPS se llama MAPS21

La nuevas guerras migratorias

Alexander Lukashenko, el dictador bielorruso ha decidido "importar" migrantes desde Irak, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Jordania, Líbano, Georgia, Tayikistán, Pakistán y una veintena de países más, donde es posible que hasta Venezuela esté incluida.

El gobierno de Bielorrusia ha iniciado una política para generar conflictos con la Unión Europea, acumulando migrantes en sus fronteras con Polonia, con el propósito de generar una crisis humanitaria justo al inicio del invierno.

La instrumentalización de migrantes es una estrategia en las guerras de quinta generación que les sirven al agresor para generar tensiones políticas con sus adversarios. En el caso de la UE ha funcionado, además, para profundizar las divisiones recientes con Polonia.

Casos similares ocurren entre Estados Unidos y México, Centroamérica y más recientemente con migrantes venezolanos en Chile.

Unos 2000 migrantes se encontraban en Kuznica esta semana, un punto de cruce entre las fronteras polaco - bielorrusas. Una cerca de alambre de púas es lo que separa ambos países, mientras que fuerzas de seguridad polacas se han concentrado al otro lado para contener las incursiones. El pasado martes 9 de noviembre se hizo viral una foto de un sacerdote católico oficiando una misa a la guardia fronteriza polaca.

Lukashenko se ha convertido en un tirano aun más radical de lo que ya era, luego de que la UE lo sancionara por el fraude electoral del año pasado de donde resultaron varios políticos y activistas exilados, la mayoría a Polonia. Entre las sanciones más recientes está la que será impuesta a la aerolínea nacional Belavia, lo que no ha impedido que migrantes importados sigan llegando al país eslavo y de allí trasladados a la frontera...**Cont**

Textos de Alberto Ray S.
albertoray.com
Reservados todos los derechos



The Economist

El pasado septiembre, el gobierno venezolano y bielorruso iniciaron conversaciones para que Belavia iniciara operaciones en la ruta Minsk – Caracas y algunas fuentes en redes sociales han indicado que al menos un avión ya a volado entre los dos países, de allí la hipótesis que migrantes venezolanos podrían estar en la operación de desestabilización a Polonia.

Por lo pronto, la situación se mantiene en una calma tensa en la frontera. La semana pasada el gobierno polaco rechazó la oferta de Frontex, la agencia europea humanitaria de fronteras que acostumbra a intervenir en los temas de migración ilegal a la Unión, y la saliente canciller alemana Angela Merkel le ha pedido a Vladimir Putin interceder con Lukashenko para que desista en sus acciones de conflicto, aunque todo luce que muy poco va a cambiar.

El nuevo MAPS se llama MAPS21



A esta nueva versión de MAPS hemos querido actualizarla convirtiéndola en MAPS21, haciendo referencia a los retos que este siglo ha traído consigo. Nos atrevemos a pronosticar la seguridad del futuro como un ejercicio de imaginación práctica sobre las nuevas organizaciones líquidas derivadas de la exigente realidad imbuída en la complejidad de los tiempos.

El MAPS21 nos ubica en el umbral de un mundo que apenas comenzamos a conocer. Necesitamos entenderlo antes de poder abordar plenamente nuevos métodos para mitigar los riesgos; de allí, que resulte indispensable crear conciencia de la naturaleza de las nuevas amenazas, y para hacerlo es indispensable transformar la cultura de personas y organizaciones. En paralelo, necesitamos diseñar una seguridad que sea robusta pero flexible, con redundancia en sus procesos críticos, pero a la vez ligera y ágil en su proceder. Son los retos que impone el mundo líquido, donde nada dura mucho y la aceleración del cambio borra todo aquello que pretenda erigirse como permanente.

MAPS21 estará disponible en versión electrónica e impresa a partir de la tercera semana de diciembre de 2021 en la plataforma de Amazon.



Apoya los contenidos de
Albertoray.com

Ko-Fi.com/Albertoray